

Betreff: EKG-Newsletter Mai 2011

Von: Webmaster der EKG-Bayern <webmaster@egg-bayern.de>

Datum: Wed, 18 May 2011 16:01:36 +0200

An: newsletter@egg-bayern.de



Evangelisch-Lutherische Gehörlosenseelsorge in Bayern

Newsletter für den Monat Mai 2011

Liebe Leserin, lieber Leser,

die Evangelische Gehörlosenseelsorge in Bayern kann durch starke Vernetzung jeden Monat neue Projekte entwickeln. Dieser Newsletter informiert Sie über neue Entwicklungen in der Gehörlosenseelsorge, dem Sozialbereich, dem Förderverein JSB e.V. und den gemeinnützigen Kooperationsfirmen, ARARAT Akademie und ARARAT Shop. Eine informative Lektüre wünscht Ihnen

Ihr Team der Evang.-Luth. Gehörlosenseelsorge Bayern



Tischgesellschaft

Gehörlosenseelsorge

Tischgesellschaften & Tischrede - ein neues Bildungsformat der Gehörlosenseelsorge. Protestanten kennen aus dem 16. Jahrhundert die Tischreden Martin Luthers, in dessen Verlauf neben dem Essen kurze Statements zu theologischen Fragen geäußert und diskutiert wurden. Die Gehörlosenkultur kennt seit dem frühen 19. Jahrhundert die sogenannten Tischgesellschaften. Gehörlose Menschen trafen sich zum gemeinsamen Essen unterbrochen von Reiseberichten und Informationen aus Politik und Gesellschaft. Beide „Traditionen“ wird die Gehörlosen-seelsorge ab Mai 2011 in einem eigenen Bildungsangebot zusammenführen: „Tischgesellschaft & Tischrede“. Monatlich einmal wird eingeladen. Im Mai treffen sich zur ersten „Tischgesellschaft & Tischrede“ ehemalige Gehörlosen-seelsorger/innen und Gehörlosenlehrer/innen.

Weitere Informationen zur Gehörlosenseelsorge finden Sie auf der Internetseite der [EKG-Bayern](http://www.egg-bayern.de).

Soziale TEILHABE Zentrum

Mit Erleichterung hat die Gehörlosenseelsorge ein Urteil des Sozialgerichtes zur Kenntnis genommen, in dem nach langem Ringen durch verschiedene Instanzen in einem Fall eine Einzelförderung durch Erlernen der Gebärdensprache vom Sozialamt finanziert wird. Seit einiger Zeit erlernt nun ein gehörloses Kind die Gebärdensprache als Muttersprache, die durch die hörenden Eltern nicht gelehrt werden kann. Die Eltern entschieden sich nach der Geburt des Kindes bewusst gegen ein CI, für die Gebärdensprache. Regelmäßig wird dieses Kind nun gebärdensprachlich von unserer gehörlosen Sozialpädagogin mit großem Erfolg in der Gebärdensprache gefördert. Auch in der Zukunft rechnen wir mit ähnlichen Fällen.



*gebärdensprachliche
Einzelförderung*

Besuchen Sie das [Soziale TEILHABE Zentrum](#) für gehörlose und hörgeschädigte Menschen und ihre Familien.



Rainer Klemm

Verein JSB e.V.

Der Verein JSB e.V. unterstützt weiterhin die religiöse Bildungsarbeit. Rainer Klemm, gehörlos, filmt religiöse Gebärden und Gottesdienstsequenzen. Just in Time werden diese Filmaufnahmen geschnitten (cut), komprimiert, in das Internet gestellt oder für die Ausbildungskurse vorbereitet. Diese effektive Arbeitsweise hat zum Erfolg der laufenden Fortbildungskurse beigetragen. Der dadurch entstandene Arbeitsplatz für eine gehörlose Fachkraft, hilft auch wichtige Inklusionsprojekte umzusetzen.

Über weitere Projekte des [Verein JSB e.V.](#) informieren wir Sie online.

ARARAT Akademie

Auch in Dresden auf dem Kirchentag vom 2. bis 5. Juni wird die Ararat Akademie mit einem Informationsstand präsent sein. Wir freuen uns, Ihnen verschiedene



Aktionen bieten zu können, wie zum Beispiel Gebärdensprachsnupperkurse, Informationen zur Gehörlosenkultur, Gehörlosengeschichte und der Gebärdensprache. Zusätzlich informieren wir Sie über das aktuelle Kursangebot sowie Projekte der Ararat Akademie. Schauen auch Sie bei uns vorbei und lassen sich überraschen!

Wir sind dabei!

Für alle Informationen und maßgeschneiderte Kursangebote besuchen Sie die [ARARAT Akademie](#) im Internet.



Gerda Klenk

ARARAT Shop

Wir konnten kürzlich Frau Gerda Klenk für unseren Ararat-Shop gewinnen. Sie kümmert sich ehrenamtlich um die Dekoration, Produktkontrolle und hilft bei Verkäufen. Für uns bedeutet es eine riesige Entlastung und wir freuen uns sehr über diesen Team-Zuwachs. Der Ararat-Shop ist zudem dieses Jahr wieder beim Kirchentag dabei, dieses Mal vom 02. - 04. Juni in Dresden. Dort gibt es wieder einige neue Eigenproduktionen und wir würden uns freuen, diese auch Ihnen vorstellen zu dürfen. Kommen Sie an unseren Stand E01 und lassen Sie sich überraschen.

Ihr Ararat Shop-Team

Weitere Produkte finden Sie im [ARARAT Online-Shop](#).

Falls Sie Ihre E-Mail-Adresse ändern oder diesen Newsletter abbestellen möchten, besuchen Sie bitte <http://www.egg-bayern.de/newsletter>. Dort finden Sie zum Nachlesen auch frühere Newsletter der Evangelischen Gehörlosenseelsorge in Bayern.

Sollten Sie Probleme mit dem Empfang des Newsletters oder mit An- und Abbestellen haben, dann wenden Sie sich doch bitte an webmaster@egg-bayern.de.

Impressum: Evangelisch-Lutherische Gehörlosenseelsorge in Bayern,
<http://www.egg-bayern.de/impressum>